



## Le métropolite Hilarion a rencontré le Président du Monténégro

[gallery]Le 20 juillet 2011, le métropolite Hilarion de Volokolamsk, président du Département des relations extérieures du Patriarcat de Moscou a rencontré le président du Monténégro, Filip Vujanović. La rencontre a eu lieu au Palais des réceptions de Podgorica.

Le métropolite Amphiloque du Monténégro et du littoral assistait à la rencontre, ainsi que l'ambassadeur de la Fédération de Russie en République du Monténégro, A. Nesterenko, l'archiprêtre Igor Iakimtchouk, secrétaire du DREE aux relations inter-orthodoxes, D. Maltsev, conseiller du directeur général de la compagnie « OAO MRSK holding » et d'autres membres de la délégation.

Au cours de l'entretien, le métropolite Hilarion a souligné que la force de tout état résidait dans son unité. Cette affirmation concerne également l'Église. Mais l'unité de l'Église est d'une nature particulière : elle dépasse les frontières des états. Il convient de garder cet élément en mémoire, en particulier lorsqu'il s'agit de mettre en place les relations entre l'Église et l'état dans des pays qui ont acquis depuis peu leur indépendance.

Comme le remarquait ensuite le président du DREE, le Patriarcat de Moscou a toujours été et reste un ami fidèle du peuple monténégrin. Sans s'ingérer dans les affaires intérieures de l'Église orthodoxe serbe et de l'état du Monténégro, l'Église orthodoxe russe est prête à partager son expérience d'établissement de relations politico-ecclésiastiques dans le contexte de la formation de nouveaux états dans l'espace post-soviétique.

De son côté, le Président du Monténégro a dit apprécier la sollicitude de l'Église orthodoxe russe envers les problèmes contemporains d'un jeune état : « L'Église orthodoxe russe est une grande Église, car elle défend de grandes idées », a souligné le Président du Monténégro, remarquant que l'expérience de l'Église russe pouvait être utile dans la résolution des problèmes que rencontre actuellement l'Église orthodoxe au Monténégro.

Au nom du Patriarche Cyrille de Moscou et de toute la Russie, le métropolite Hilarion a félicité le Président du 300<sup>e</sup> anniversaire de l'instauration de relations diplomatiques entre la Russie et le Monténégro.

En souvenir de la rencontre, le métropolite Hilarion de Volokolamsk a offert au Président du Monténégro un dyptique confectionné dans les ateliers du Patriarcat de Moscou.

---

Source: <https://mospat.ru/fr/news/55385/>